

Primera visita de intercambio técnico en la Zona Oriental

Dado que en la Zona Norte palmera se ha completado el ciclo de visitas de intercambio técnico en todas las plantas de beneficio, con excelentes resultados en la discusión y aplicación de experiencias técnicas, el 18 de mayo se realizó la primera visita de este tipo para la Zona Oriental, a la planta de beneficio de Entrepalmas S.A. Este evento contó con la participación de 17 personas, incluyendo directores de planta y técnicos de aproximadamente 10 empresas de la zona.

El presidente del Comité Asesor Regional de Plantas de Beneficio, el ingeniero Germán Rubiano, recordó a los asistentes los objetivos de la reunión, entre los cuales se destacan la crítica constructiva y el intercambio de experiencias tendientes a solucionar inconvenientes técnicos y administrativos, y a compartir fortalezas para el beneficio conjunto del gremio palmicultor. A continuación el director de la planta de Entrepalmas S.A., el ingeniero Norberto Galvis, hizo una presentación institucional mencionando los sistemas de contratación de personal a través de cooperativas, las directrices en la administración de la planta de beneficio y las principales



características y parámetros de operación establecidos para el proceso.

Entre los aspectos más relevantes destacó un sistema de preclarificación que recupera el 70% del aceite extraído en planta, con una diferencia de 0.5 puntos por debajo de la acidez promedio obtenida en el proceso convencional. Finalmente, se realizó un recorrido por la planta de beneficio, con el fin de generar un diagnóstico de cada una de las secciones del proceso. Estos comentarios fueron discutidos con el ingeniero Galvis y enviados a la gerencia de la empresa, para que evalúe la implementación de las prácticas allí sugeridas. El ciclo de visitas se continuará el próximo 25 de junio en la planta de beneficio de Oleaginosas Santana.

Cenipalma agradece a Entrepalmas S.A. por la colaboración prestada y la disposición de sus técnicos para la realización de este evento. ☞

Reunión de Planeación-Benchmarking

Durante los días 6 y 7 de mayo pasado se llevaron a cabo las respectivas reuniones de planeación de los estudios de *benchmarking* que coordinan Fedepalma y Cenipalma en la Zona Central.

Cabe destacar que el primer día se trabajó con el grupo de cultivo y el segundo con el de plantas de beneficio. A la primera sesión asistieron ocho plantaciones de la zona (Palmas Oleaginosas Bucarelia S.A., Oleaginosas Las Brisas, Agrícola del Norte S.A., Promipalma, La Cacica Ltda., Promociones Agropecuarias Monterrey, Indupalma y Palmeras de Yarima), mientras que a la segunda asistieron seis plantas de beneficio (Palmas Oleaginosas Bucarelia S.A., Palmas del Cesar S.A., Agroince, Oleaginosas Las Brisas, Promociones Agropecuarias Monterrey e Indupalma).

La reunión de planeación es un momento fundamental en el desarrollo del proyecto, porque allí se debe definir el tema específico a referenciar y establecer los indicadores constitutivos de las herramientas de recolección de información. Es importante destacar que para los estudios de *benchmarking*, la selección de las empresas participantes correspondió al establecimiento de una muestra estadísticamente representativa. ☞